

PROCESO FORMATIVO

“Salud global y comunitaria”

PROYECTO: “Barrios Saludables: Activando comunidades sostenibles a través de procesos de salud comunitaria desde los sures”



Una propuesta de:



Financiada por:



RESEÑAS CURRICULARES DEL EQUIPO DOCENTE

1. FÉLIX FUENTENEbro FERNANDEZ (cápsula 1 y 2)

Director de la Federación de Asociaciones de Medicus Mundi

Director de la Federación de Asociaciones de Medicus Mundi, miembro del Consejo Estatal de Cooperación para el Desarrollo y de la Comunidad de Cooperación del Día Después. Más de dos décadas de trabajo en el campo de la cooperación, en contextos humanitarios como la crisis de los Grandes Lagos (1994-1997), de desarrollo participado en el seguimiento de proyectos en diferentes países de África y América Latina, y precursor de iniciativas como el Informe "La salud en la cooperación al desarrollo y la acción humanitaria". Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología, posgrado en Estudios de Mercado y experto en gestión de entidades no lucrativas.

2. M^a JESÚS GIRONA MAGRANER (cápsula 3, 4 y 9)

Asesora de Enfoques Transversales en el sector salud en Médicos del Mundo

Enfermera y doctora en Antropología de la Salud con expertise en género, y estancia internacional en la Universidad de Berkeley, California. Es máster en promoción de la Salud Comunitaria y Diploma superior en Gestión y Políticas de Salud Internacional. Actualmente actúa como asesora en enfoques transversales en sector salud en el departamento de programas internacionales de Médicos del Mundo. Profesora asociada en la UCM y ha sido consultora internacional en el sector salud y género y en cooperación internacional.

3. CARLOS MEDIANO ORTIGA (cápsula 5)

Responsable técnico de los proyectos de Senegal de NAM

Carlos Mediano Ortiga, nacido en Zaragoza (1962), licenciado en medicina, Master en Salud Pública, Experto en evaluación de programas y políticas públicas, Diplomado en Medicina Tropical. Comenzó su trabajo en el sector de cooperación en 1988. Cooperante en Camerún y Kenia, y ha realizado en varios países africanos y americanos identificaciones y evaluaciones. Director de la oficina de Medicus Mundi Aragón durante 5 años (1995-2000). Desde 2007, vicepresidente de medicusmundi internacional (MMI), y desde mayo de 2016 hasta noviembre de 2021 presidente de MMI. Entre los actuales cometidos en medicusmundi: coordinación del "informe de la salud en la cooperación española", y coordinador en España de proyectos españoles y europeos de incidencia y sensibilización. Responsable técnico de los proyectos de Senegal de medicusmundi Aragón Navarra Madrid.

4. FÁTIMA LEÓN LARIOS (cápsula 6 y 7)

Enfermera, matrona y antropóloga. Profesora Titular de la Universidad de Sevilla

Profesora Titular de la Universidad de Sevilla. Docente en Salud Sexual y Reproductiva. Coordinadora del Máster Oficial Migraciones Internacionales, Salud y Bienestar, de la Facultad de Psicología de la Universidad de Sevilla. Experiencia en cooperación al desarrollo y educación para el desarrollo en países de Centro América y Sur América.

5. DANIELA E. MIRANDA ROJAS (cápsula 8)

Investigadora en el grupo CESPYPD

Daniela E. Miranda, investigadora postdoctoral Margarita Salas del grupo de investigación CESPYPD, el Centro de Investigación Acción Comunitaria de la Universidad de Sevilla y Lancaster University. Sus intereses y trabajo se centran en la justicia reproductiva de las minorías étnicas, procesos de abogacía en colaboración mujeres y organizaciones, y la evaluación de políticas social a través de metodologías participativas.

6. AINHOA RUIZ AZAROLA (cápsula 10 y 13)

Doctora en Ciencias de la Salud. Universidad de Sevilla y Universidad de Jaén.

Doctora en Ciencias de la Salud por la Universidad de Sevilla y Universidad de Jaén. Licenciada en Filosofía y Letras y Experta en Promoción de la Salud. Es profesora de la Escuela Andaluza de Salud Pública desde el año 2003, donde realiza investigación y docencia en Promoción de la Salud y Salud Comunitaria, con especial énfasis en Determinantes Sociales de la Salud, y atención sociosanitaria dirigida a poblaciones en situaciones de vulnerabilidad.

7. JAIME JIMENEZ PERNETT (Cápsula 11 y 12)

Doctor en Salud Pública. Université de Montréal - École de Santé Publique.

Doctor en Salud Pública. Desarrolla su actividad profesional en proyectos del Área de Salud Internacional en la Escuela Andaluza de Salud Pública. Cuenta con una amplia lista de publicaciones sobre: políticas de promoción de la salud, atención sanitaria a personas migrantes, incorporación de la perspectiva ciudadana en la innovación tecnológica, análisis de redes en organizaciones sanitarias entre otras. Es investigador del Instituto de Investigación Biosanitaria de Granada y colabora en la red de investigación sobre salud de las poblaciones, en Quebec (RRSPQ).

8. CECILIA DE ARRIBA RIVAS (14 y 15 presencial)

Economista, Educadora y Facilitadora de Grupos

Cecilia es economista y tiene un máster en Educación para el desarrollo, sensibilización social y paz mundial. Desde el 2012 ha trabajado en diferentes ONGs y proyectos sobre participación juvenil, feminismo y medio ambiente. Desde el 2014 pertenece a la Red Estatal de Participación Juvenil Creando Futuro y miembro del Colectivo CRAC, donde realiza investigaciones, formaciones, consultoría y gestión de proyectos sobre participación. Además, desde el 2019 coordina los programas de Aprendizaje-Servicio en la Universidad Loyola y es docente de la asignatura “desarrollo y cooperación”. Sus investigaciones se han centrado en el ámbito educativo sobre evaluación de proyectos, feminismos y aprendizaje-servicio.

9. ANA GARCÍA NOVOA (Coordinadora de la formación)

Técnica de proyectos en medicusmundi Sur. Responsable de EpD y formación

Licenciada en Antropología Social y Cultural, diplomada en Fisioterapia y máster en Cooperación al Desarrollo, Gestión Pública y de las ONGD por la Universidad de Granada. Especializada en Evaluación del Impacto de Género (UNED). Experiencia como expatriada y técnica en sede en Cooperación al Desarrollo y la EpD.